

Desde las postales navideñas, pasando por la tragedia de los LeBarón, quedaron grabados en la lente de los fotógrafos de Reforma.



reforma.com/pixel

No pases desapercibida

Para celebrar con alto lujo, nada como los destellos logrados con bordados, chaquiras, lentejuelas, perlas y cristales de Swarovski. **MODA (GENTE 9)**



Brilla Raúl Jiménez

El mexicano fue clave en la remontada del Wolverhampton 3-2 sobre el Manchester City: anotó el tanto del empate a 2 y puso el pase para el gol de la victoria. **CANCHA**

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Tres meses a la baja

En noviembre las exportaciones de México cayeron 0.92 por ciento y ligaron un trimestre con bajas respecto al mismo lapso del año anterior.

Fuente: Inegi, con cifras desestacionalizadas.



Israel Rosas

Pide cuentas Fernández

La presidenta del Senado, Mónica Fernández, solicitó al responsable de la Secretaría General de Servicios Administrativos, Mauricio Farah, un reporte detallado de lo que se está gastando en los trabajos de remozamiento que se llevan a cabo en el recinto parlamentario. **Mayolo López**

Triangulaba García Luna dinero a su empresa

Desviaba, espiaba y vivía como rey

Tras pasó 2 mmdp del erario a Nunvav, con la que financió su estancia en Miami

CLAUDIA GUERRERO

El gobierno federal indaga triangulaciones con dinero público hechas por Genaro García Luna a empresas de seguridad que después transferían a sociedades de sus familiares.

Junto con ello, se investigó la adquisición de un equipo de espionaje en 2008, cuando García Luna era Secretario de Seguridad del Gobierno de Felipe Calderón, que posteriormente es entregado a una empresa privada, asociada al funcionario, para realizar espionaje privado.

La empresa Nunvav Inc, constituida en Panamá en 2011, vinculada también en indagatorias sobre sobornos de Odebrecht fue la principal beneficiaria de los recursos públicos presuntamente desviados por García Luna, de acuerdo con Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda.

“La triangulación de recursos a la empresa de la familia García Luna y esta empresa panameña termina pagando el estilo de vida del



Vista de Golden Beach, en Miami, donde Genaro García Luna tenía su casa desde 2013.

señor García Luna en Miami. Esta denuncia se ha presentado ante la Fiscalía General de la República el 24 de diciembre de 2019”, aseveró Nieto en la conferencia del Presidente López Obrador.

Tras su retiro en febrero de 2013, García Luna se mudó a Golden Beach, en Florida, una zona donde las residencias tienen un costo en el mercado de 4.3 millones de dólares. Él ocupaba una mansión con cuatro recámaras y un embarcadero propio.

En 2016, rentó un penthouse en el condominio Península, en Aventura, Florida, también una zona altamente cotizada. El departamento con cuatro salidas

a terrazas tenía vista al mar, acceso a dos piscinas climatizadas, canchas de tenis y spa.

El ex Secretario de Seguridad enfrenta actualmente un proceso en EU por presunta colaboración con cárteles mexicanos del narcotráfico.

“Se pudo identificar que la generación de una empresa en el año 2011 en Panamá (Nunvav) y, previamente a ello, la adquisición de un software de espionaje por parte de la Secretaría de Seguridad Pública. Esta Secretaría durante el 2008 hizo la adquisición del software a una empresa que finalmente siguió utilizándolo más allá de las propias instalaciones de la



Secretaría, es decir, se trasladó un software adquirido por recursos públicos para una empresa de naturaleza privada”, aseguró Nieto.

“Durante 2013, 2017 y 2018 hay pagos por 2 mil 623 millones de pesos y 77 millones de dólares a una empresa que envía recursos entre otros espacios a Israel, Letonia, Panamá, China, EU, Barbados y Curazao”, abundó.

Es decir, las indagatorias abarcan movimientos producidos en el sexenio de Calderón y en el de Enrique Peña.

Conforme el reporte, Nunvav envió casi 80 millones de pesos a tres empresas: Icit Holding, Icit Private Security México y Operadora Grupo Gas Mart.

Esta última, a su vez, transfirió 4.2 millones de pesos en 2016 a la empresa de García Luna, Glac Security Consulting, Technology, Risk Management.

Agreden a diplomáticos españoles en Bolivia

ISABELLA GONZÁLEZ

La tensión diplomática entre México y Bolivia alcanzó ayer a España.

Tras terminar una reunión con la Embajadora mexicana en la Residencia de México en Bolivia, los automóviles de la Encargada de Negocios y el Cónsul de España en Bolivia no pudieron ingresar de nuevo al fraccionamiento donde se encuentra la sede diplomática porque fueron detenidos por la Policía de Bolivia.

La Cancillería mexicana explicó que los diplomáticos Cristina Borreguero y Álvaro Fernández realizaron una visita de cortesía a la Embajadora de México en Bolivia, Teresa Mercado, ayer por la mañana.

La Canciller de Bolivia, Karen Longaric, dijo que los españoles fueron detenidos porque iban acompañados por encapuchados e intentaron ingresar de manera clandestina.

Aseguró que los policías actuaron de esa manera porque los españoles representaban una amenaza.

Finalmente, el cónsul y la encargada de negocios españoles abandonaron el lugar en un vehículo de la Cancillería boliviana tras cinco horas de espera.

El Ministerio de Exteriores de España informó que abrió una investigación sobre el incidente.

BLINDA PEMEX DUCTOS CONTRA HUACHICOLEO

Como parte del plan contra el robo de combustible, la petrolera anuncia programa que le da control de los ductos. **PÁGINA 18**

DESALOJAN EL TERROR

Máscaras, colas de rata, manos mutiladas, fueron sacadas del Museo de la Policía al concluir el contrato de la expositora.

reforma.com/terror



RECUERDO FAMILIAR

Shalom Tucker (der.), madre de Rhonita Miller, observa las fotos recién impresas de su hija y sus nietos, que recibió a más de un mes de que la joven fue asesinada junto con sus hijos en Sonora. La acompañan otra hija y sobrina, integrantes de la familia LeBarón.

Lanzarán Trolebús elevado con 130 unidades

IVÁN SOSA

El año próximo será conocido en la CDMX como el año de la electromovilidad, informó el Gobierno capitalino.

Con el Trolebús Elevado en la Alcaldía Iztapalapa, con un trazo de ocho kilómetros

de Santa Martha a Constitución de 1917, serán adquiridos 130 unidades, en su mayoría de doble capacidad.

El proyecto, anunció la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, iniciará su licitación a partir de enero a través de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse).

“El Trolebús Elevado va a llevar trolebuses articulados, también iniciará ya la licita-

ción para su compra”, apuntó la Mandataria.

Además, para promover el transporte eléctrico y, con ello, reducir la emisión de gases contaminantes, la Capital prevé en 2020 la circulación de una flota de 63 nuevos autobuses sobre el carril del Trolebici, que será habilitado en el Eje Central.

CIUDAD 2

ESTAFAN Y ENCARECEN BOLETOS DE FINAL

ÉDGAR CONTRERAS Y JOANI CRUZ

La reventa golea a la Gran Final del fútbol mexicano.

Los boletos para el América-Monterrey mañana en el Estadio Azteca se cotizan entre 2 mil 500 y 35 mil pesos, cuando su precio original osciló entre los 450 y mil 900 pesos.

Las entradas se agotaron desde el 20 de diciembre.

En la explanada del Estadio Azteca, los propios revendedores acusaron a otros “competidores” de ofrecer boletos falsificados.

Explican que como el servicio de venta electrónica permite imprimir el boleto, algunos lo hacen más de una

vez por lo que pueden revender varias veces la misma entrada.

Por ello, algunos revendedores ofrecen garantías como proporcionar al comprador la copia de la credencial del INE o entregar los boletos el día del partido en torniquetes, aunque suben los precios un 40 por ciento en promedio con respecto al resto de la reventa.

Para la Cabecera Sur, en donde se ubicarán los aficionados de Rayados, la entrada más barata se oferta en 2 mil 500 pesos, cuando en taquilla costó 450.

“¿Cuál es la diferencia?”, se le cuestionó a un revendedor. “Yo te garantizo que no son falsos”.



Revendedores, alrededor del estadio, ofrecían boletos.



Armando Vázquez

Los nuevos trolebuses.

610972000016